
ATA 66/2021 COMSEA NH

Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, por videoconferência no

aplicativo  Teams Microsoft,  considerando o  estado de calamidade declarado no Decreto

Municipal nº 9169 em 20 de março de 2020, realizou-se a reunião Plenária Ordinária entre

Conselheiros  do  COMSEA,  com o  apoio  operacional  da  Casa  dos  Conselhos  de  Novo

Hamburgo.  Do  Conselho  Municipal  de  Segurança  Alimentar  e  Nutricional  Sustentável  –

COMSEA/NH fizeram-se  presentes  os  conselheiros  e  as  conselheiras:  Samira  Carvalho

Gonçalves (Titular da Secretaria Municipal de Educação - SMED), Neli Santos da Silveira

(Titular do Banco de Alimentos – Região do Calçado), Cláudia Denicol Winter (Titular da

Associação Pro Ensino Superior em Novo Hamburgo - ASPEUR),), Diego Machado (titular

do Instituto Educacional e Assistencial Mac Missão), Gislaine Darde Krüger (Suplente da

Paróquia Evangélica de Confissão Luterana Primavera), Julia Karen S. Domingues (Titular

Secretaria  de  Desenvolvimento  Social  -  SDS),  Mabilda  M.  Damazo  Dotto  (Titular  da

Secretaria Municipal de Saúde - SMS). Também participaram da Plenária, Gabriela Pruch

(Coordenadora da Casa dos Conselhos), Lucimara Azambuja (Casa dos Conselhos) e como

comunidade Anna Marisa da Mitra/Cáritas. A plenária tinha por definição a seguinte pauta: 1.

Votação das atas 64 e 65/2021;  2.  Composição da Comissão Eleitoral  para o processo

eleitoral suplementar de escolha de representante da sociedade civil – 1 vaga; 3. Resolução

25/2021  –  cadastro  de  entidades;  4.  Fórum  dos  Conselhos:  Assuntos  debatidos  e

representação do COMSEA; 5. Dados do SISVAN; 6. Semana da Alimentação; 7. Assuntos

Gerais. Neli Silveira – Presidente, abre a reunião falando da tristeza pela morte precoce da

Ana Paula Piardi, que muito contribuiu para as questões do município, participou da diretoria

do Comas por duas gestões e também foi representante do Fórum dos Conselhos. Gabriela

reforça a importância de Ana ser lembrada pela sua história de parceria com os Conselhos.

1. Votação das atas 64 e 65: A ata 65 foi aprovada pelos presentes e a ata 64 será votada

na próxima plenária juntamente com a ata 66. 2. Composição da Comissão Eleitoral para

o processo suplementar de escolha de representante da sociedade civil – 1 vaga: Neli

e  Cláudia  falam  que  fazer  um  novo  processo  seria  cansativo  e  desnecessário  neste

momento. Gabriela e Lucimara falam da importância da lisura do processo eleitoral, que o

mesmo deve  ser  refeito,  pois  2  entidades  estão  dispostas  e  temos  1  vaga  disponível.

Mabilda lembra o quanto esse processo é trabalhoso. Neli reforça a fala da Mabilda. Gislaine

fala que tem dúvidas sobre os resultados das eleições. Gabriela explica que das 6 vagas

ocupadas,  a UJR desistiu,  no lugar desta,  2 entidades tem interesse em fazer parte do

COMSEA. Neli sugere fazer um cadastro de entidades primeiro e depois dar seguimento ao

processo eleitoral suplementar. Neli questiona os membros da última comissão eleitoral, se

eles  teriam disponibilidade para  refazer  o  processo,  Samira  e  Mabilda  falam que neste
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momento não teriam disponibilidade de tempo para tal. Anna Marisa fala em nome da Mitra

desistindo  da  vaga  de  conselheira  e  deixando  para  a  outra  entidade  interessada,  pois

refazer o processo de cadastramento para ela também seria muito cansativo. Anna Marisa

reforça que todos estão sobrecarregados, que assim o processo anda e não precisamos

refazer mais um processo longo e cansativo. Por fim a plenária decidiu que o Sindicato do

Calçado será informado por e-mail  da desistência da Mitra e com isto, o Sindicato será

empossado como conselheiro na próxima plenária.  3. Resolução 25/2021 – cadastro de

entidades: Neli sugere fazer uma comissão para análise de documentos, convida Anna para

participar, Anna aceita desde que os trabalhos sejam pela manhã. Neli convida Diego, ele

aceita também. Neli abre para o grupo se mais alguém teria interesse. Lucimara e Gabriela

sugerem alguém do poder governamental,  Samira diz não ter  disponibilidade.  Mabilda e

Julia também dizem não ter disponibilidade. Neli coloca seu nome à disposição para integrar

a comissão. A plenária aceita o nome de Neli. A Comissão de Fiscalização ficou composta

por: Neli Santos da Silveira, Anna Marisa e Diego Machado. Será agendada reunião com a

Comissão para elaborarem as minuta da resolução com as atribuições da Comissão.  4.

Fórum  dos  Conselhos: Assuntos  debatidos;  representação  do  COMSEA;  Sobre  a

representação do COMSEA, uma vaga está em vacância, com a saída da Jéssica, sendo

necessário  uma  suplência.  Neli  convida  Gislaine  Darde  Krüger  para  a  ocupar  a  vaga.

Gislaine aceita e a plenária aprova. Titular segue Neli, primeira suplência segue Mabilda e

segunda  suplência  será  Gislaine  Darde  Krüger.  Gabriela  sugere  inversão  de  pauta  e

falarmos antes da semana da alimentação e após dos dados do Sisvan. A sugestão foi

aceita por todos. 6. Semana da Alimentação; Mabilda relata que as atividades da semana

de alimentação deverão ser  online  ou com folders,  assim como foram as atividades da

amamentação. Neli pergunta para Samira como estão as aulas na rede municipal, Samira

fala que estão voltando 100% e que formações e grupos maiores não estão ocorrendo.

Mabilda fala que estas atividades ainda não estão liberadas. Claudia também coloca em

disponibilidade atividades e trabalhos da universidade. Claudia fala que precisamos escolher

um grupo “alvo” para fazermos os trabalhos, pois antes nossas atividades eram nas praças

e locais de grande público do município. Neli sugere fazermos uma divulgação na mídia.

Mabilda  reforça  a  fala  da  Cláudia  sobre  o  público-alvo  e  se  coloca  à  disposição  para

entrevistas, também fala de reativarmos as redes virtuais do COMSEA. Neli fica responsável

pelo contato com a mídia. Claudia sugere que o COMSEA divulgue os eventos da semana

nas suas redes e fica responsável por compartilhar materiais com os outros membros.  5.

Dados do SISVAN; Mabilda faz a apresentação dos dados do SISVAN. Os Slides serão

disponibilizados no e-mail  do  COMSEA.  7.  assuntos gerais; Gabriela  orienta  que para

acesso a Casa da Cidadania as pessoas devem fazer o registro identificando-se na portaria
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e nos demais acessos deverão apenas mostrar documento com foto. A Casa dos Conselhos

está disponibilizando sua agenda de reuniões na portaria. Encerro a presente ata que vai

assinada  por  mim,  Samira Carvalho  Gonçalves,  vice-secretária  do  Conselho  e  pelo

presidente, Neli Santos da Silveira, após aprovação próxima plenária.
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